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Nicolas CARRO
Maire de Quintin

Isabelle AUBRY
2ème adj. Enfance, vie associative, 

culturelle et sportive

Jean-Paul HAMON
1er adj. Finances, services et santé, 

relations intercommunales
Conseiller délégué à SBAA

Thibault CHATTARD-GISSEROT
3ème adj. Economie, 

tourisme, communication

Françoise GUILLOU-COROUGE
Conseillère déléguée au tourisme

et au Quintinais de Noël

Thibault RÉPÉRANT
Conseiller délégué à la 
défense et à la sécurité

Hugo HELLARD
Conseiller délégué aux
sports et associations

Charlène AUBRY

Corentin LE FURMarie-Christine LE COZLER

Stéphanie BOQUEHO

Fabienne LE CHANU

Thierry COISY

 Chers Quintinaises et Quintinais,
 
A l’occasion de cette nouvelle année, j’ai le plaisir de vous présenter les membres 
du Conseil Municipal. Cette première année de mandature n’a pas été celle que l’on 
imaginait. Nos habitudes de vie ont été totalement modifiées. Comme vous tous, 
nous avons dû nous adapter pour faire face à cette crise sanitaire sans précédent. 
Dans le prochain Quintinais nous reviendrons sur les réalisations de 2020 et nous 
vous présenterons les actions envisagées pour 2021.

Ainsi, ne pouvant le faire lors de la traditionnelle cérémonie des vœux à la salle des 
fêtes, je profite de cet édito pour vous souhaiter en mon nom, et en celui du Conseil 
Municipal, une belle année 2021. Que cette nouvelle année soit pour vous pleine 
d’espoir pour vos projets et que chacun de vous et de vos proches se garde en bonne 
santé.
      Bien amicalement,
    Nicolas Carro
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Un Conseil Municipal au service de QuintinUn Conseil Municipal au service de Quintin

Thibault CHATTARD-GISSEROT
3ème adj. Economie, 

tourisme, communication

Marie-Madeleine MAUJARRET
4ème adj. Vie sociale 

et intergénérationnelle,
Foyer logement

Emmanuel THÉRIN
5ème adj. Urbanisme 

et développement durable

Françoise GUILLOU-COROUGE
Conseillère déléguée au tourisme

et au Quintinais de Noël

Bertrand QUÉMARD
Conseiller délégué aux affaires sociales

et à l’école publique

Pauline RUEN
Conseillère déléguée 

à la préservation 
du patrimoine et à sa mise en valeur

Isabelle LE BRIS Erwan LE BUHAN

François POISSON Frédérique WEALL

Sébastien GUILLEMOT

Sabine MORIN
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Travaux de janvier 2021
• Cheminement piéton reliant la résidence autonomie 

au parking Saint-Sébastien : le cheminement actuel 
présente des pentes relativement importantes 
notamment pour les résidents du foyer. Le 
réaménagement de  ce chemin a pour objectif d’en 
adoucir les pentes.

• Massifs de fleurs des rues Croix Jarrot et Vau De Gouët :  
3 fosses ont été réalisées au sein des trottoirs de ces 
deux rues. L’idée est de donner un peu plus de corps 
et de verticalité à ces 3 ouvrages par l’augmentation de 
leur surface au sol et par  la mise en œuvre  de traverses 
paysagères en guise de  bordurage.

• Source de la rue du Pissot : création d’une traversée 
de chaussée afin de relier la fontaine au lavoir pour 
endiguer le ruissellement des eaux sur la chaussée.

• Parking Notre-Dame :  aménagement d’un cheminement 
piéton  le long du parking entre celui-ci et la rue de la 
Tannerie en partie basse de l’espace vert.

• Zone 20 du camping : finition des îlots d’entrée et de 
sortie de la zone 20.

Vie municipale

État-civil
Naissance :
• Ethan LEMPEREUR né le 12/12/2020 à Saint-Brieuc  

de Julien LEMPEREUR et Amandine BOEZ

Décès :
• Francis Mérot, né en 1929, de Quintin,  

le 7 décembre 2020
• Claude Legrand, né en 1938, de Quintin,  

le 15 décembre 2020
• Léonie Gicquel, née Tréhorel en 1927, de Quintin,  

le 15 décembre 2020 
• Jean-François Kerello, né en 1953, de Quintin,  

le 16 décembre 2020
• Denise Le Gal, née Davot en 1927, de Quintin,  

le 7 septembre 2020
• Antoinette Trieux, née Oger en 1935, de Quintin,  

le 30 décembre 2020

Urbanisme :
déclarations préalables
• 1 rue des douves : Ravalement.
• 3 rue au lin  : Changement de menuiseries.
• 8 rue de la Touche  : Changement de clôture.
• 16 rue René Pléven  : Déplacement et élargissement d’une 

entrée et installation d’un portail.
• 8 rue du Jeu de Paume   : Changement de menuiseries.
• 2 place 1830  : Changement de menuiseries.
• 1 rue de Bellevue  : Changement de menuiseries.
• 1 rue Clos Gillard : construction d’une maison individuelle.

Concours de sapin de Noël 2020
Le lundi 28 décembre, 4 enfants ont été réunis pour 
sélectionner les trois plus belles photos de sapin de Noël 
soumises par les internautes sur la page Facebook de  la 
ville. Les enfants ont ainsi dû départager une soixantaine 
de sapins afin de déterminer quels étaient les gagnants des 
bons d’achat offerts par la ville. Ces bons d’achat de 30 €, 
20 € et 10 €, remis aux gagnants sont à utiliser dans les 
commerces quintinais. 

Les enfants du jury, Louise, Tom, Marin et Mathis, présentent 
les trois sapins primés. Derrière, de gauche à droite : Bertrand 
Quémard, Conseiller délégué initiateur du concours, Nicolas Carro, 
Maire de Quintin, Thibault Chattard-Gisserot, Adjoint en charge 
de la communication.
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En mars 1982 Béatrice Pérennès rentre ponctuellement à la 
mairie de Quintin : trois semaines en renfort des élections, sous 
la houlette du Sénateur Jean DE BAGNEUX. Cette même année 
Béatrice passe le concours de secrétaire de mairie auprès du 
Centre de Gestion 22. Concours en poche, Béatrice signe son 
contrat le 1er mai 1982 sur le poste de secrétaire de Mairie.

Six maires, c’est le nombre que vous avez connu : Jean De 
Bagneux, François Kergoat, Claude Morin, Yves Briens, Mireille 
Airault et Nicolas Carro. 

En plus de votre activité vous étiez chargée de réaliser Le 
Quintinais, numéros mensuels et annuels,  et vous gériez l’an-
tenne relais de l’ANPE (ex Pôle Emploi).

En 2009 vous prenez un poste à l’Urbanisme :
L’urbanisme désigne l’ensemble des sciences, des techniques et 
des arts relatifs à l’organisation et à l’aménagement des espaces 
urbains. Ce projet peut être sous-tendu par une volonté d’assu-
rer le bien-être de l’homme et d’améliorer les rapports sociaux 
en préservant l’environnement.  
Dans notre Petite Cité de Caractère® on travaille beaucoup 
avec le Service Territorial de l’Architecture et du Patrimoine 
(Bâtiments de France).
« C’est un peu comme le code de la route » ; il y a des règles à 
respecter pour préserver l’harmonie architecturale de la ville 
de Quintin. Cela représente plus de 300 dossiers techniques 
à instruire par an pour accompagner et accorder les projets 
d’urbanisme.
Plus jeune, Béatrice voulait être architecte d’intérieur, le destin 
en a voulu autrement mais finalement « je m’y suis retrouvée un 
peu en étant à l’Urbanisme ».

Depuis que Béatrice est en retraite, elle est bien occupée. Un 
agenda bien rempli et surtout pas de routine : 4 petits-enfants 

Maïlane, Soen, Lison et le petit dernier Marin. Et puis des projets 
quand  ce sera possible : du bénévolat auprès des associations 
et des écoles, des randonnées, des escapades en camping-car, 
des voyages pour apprécier l’urbanisme ailleurs, … bref on ne 
s’ennuie pas chez Béatrice.

Depuis le départ de Béatrice le 1er Octobre,  Valérie Jégo est 
passée de l’Etat Civil à l’Urbanisme. 
Pour Valérie commence alors un long travail d’appréhension de 
la règlementation en matière d’urbanisme, notamment en ce 
qui concerne le SPR (Site Patrimonial Remarquable).

Un conseil : avant de vous lancer dans des travaux de construc-
tion et/ou de rénovation du bâti, prenez rendez-vous auprès de 
Valérie pour connaître le règlement qui se rapporte au zonage 
dans lequel vous vous trouvez. Vous pourrez même présenter 
un avant-projet de vos travaux pour obtenir un avis préalable.

En plus de l’urbanisme Valérie est chargée de la gestion des 
concessions au cimetière. En janvier 2022, elle assurera aussi le 
suivi du recensement de la population quintinaise.

Vie municipale

Ce fut une chance d’avoir été formée par Béatrice, qui 
de par son expérience est un puits de savoir incroyable 
sur l’urbanisme, c’était un vrai plaisir. C’est une personne 
aussi passionnée que passionnante. Merci de m’avoir 
consacré du temps,  afin que je puisse reprendre le ser-
vice dans les meilleures conditions. 

Valérie Jégo

38 ans et 5 mois à la Mairie de Quintin : 
une retraite bien méritée
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Bibliothèque : 
Nouveautés de décembre et 
janvier
Romans
Camille LAURENS : Fille
Florent MARCHET : Le monde du vivant
Frédérick D’ONAGLIA : La vie leur appartient
Romain SARDOU : L’éclat de dieu
Danielle STEEL : Kaléidoscope
Adam WILLIAMS : Le crépuscule du dragon
Dima ABDALLAH : Mauvaises herbes
David FOENKINOS : La famille Martin
Cyril GELY : La forêt aux violons
Pierre JARAWAN : Tant qu’il y aura des cèdres
Claire KEAGAN : Ce genre de petites choses
Marie KUHLMANN : Les liens du sang  T1
Henri LE TELLIER : L’anomalie

Roman historique
Michel PEYRAMAURE: Le sourire du prince Eugène
Michel ROBIN de FRESLON : Jacques Cartier l’aventurier 

Prix Goncourt
Thérèse REVAY : La nuit du 1er jour

Biographie
Barak OBAMA : Une terre promise

Romans policiers
Jean-Paul LE DENMAT : Les griffes de l’ange
Philippe MARLU : Les vieilles charognes
Harlan  COBEN : L’inconnu de la forêt

Jeunesse
Andrea WISNEWSKI : Trio : l’histoire du chat à trois pattes
Marie SAARBACHH : le vent se lève
Marine RIVOAL : A moi
Fernando KRAHN : Charlie et Pepino
Fani MARCEAU : Babam

Culture et associations

Coup de cœur de la bibliothèque
Voilà un titre qui porte en soi l‘Histoire de l’Humanité et en 
l’occurrence tout simplement, celle de Mathilde,  jeune femme 
fougueuse, amoureuse d’Amine, soldat marocain enrôlé dans 
l’Armée française, rencontré chez elle en Alsace,  durant la 

guerre de 39. Emportée  par sa passion, elle émigre sur le sol 
d’Amine, du côté de Meknès. Ils se marient.  Dix années de vie 
en commun s’écoulent, jusqu’à l’Indépendance. Deux enfants y 
naissent. Partagée entre sa vie vécue à la ferme, son statut de 
bâtarde, ni Française ni Marocaine, Mathilde ne cesse de s’in-
terroger. L’amour maladroit que lui voue le pathétique Amine 
n’y peut rien changer.

Dans ce roman consacré à ses grands-parents (premier volet 
d’une trilogie) Leïla Slimani  nous fait sentir avec virtuosité, 
pudeur, sans rien épargner, combien les traditions pèsent.  
Magnifique portrait de Selma, sœur d’Amine, rebelle et imperti-
nente, à la jeunesse massacrée.

Où se trouve le point de jonction entre deux cultures, deux 
peuples (colons, colonisés) situés aux antipodes ? C’est la ques-
tion  posée.

Roman biographique talentueux,  publié chez Gallimard.
Leïla Slimani avait obtenu le prix Goncourt en 2016 pour son 
roman « Chanson douce ».

Horaires d’ouverture de la bibliothèque

Mardi : 10 h 30 à 12h
Mercredi : 16 h 30 à 18h
Vendredi : 17h à 19h30
Samedi : 11h à 12h

Vente de livre d’occasions pendant chaque permanence. 
Cette vente de livres est ouverte à tous, abonnés ou non.
Pour le portage de livres à domicile pour les abonnés, 
contacter le 06 09 06 76 22.
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Culture et associations

Ludothèque - Coup de cœur pour un jeu de société

Le bois des Coadsous

Les écureuils ont caché des noisettes dans le bois pour 
l’hiver, mais il faut se souvenir du chemin pour pou-
voir les ramasser ! Le chemin se mémorise parmi les 
feuilles, les champignons et les cailloux, en jaune, en 
bleu ou en rouge. Il faut gagner 5 noisettes pour termi-
ner la partie, quel écureuil aura la meilleure mémoire 
? Mais attention, quand un écureuil ramasse des noi-
settes, il s’en passe des choses… 

Un jeu fabriqué en France, pas trop long pour un goû-
ter d’hiver, à partir de 6 ans.

Conseil Municipal du 16 décembre 2020
Le 16 décembre 2020 à 20h30, le Conseil Municipal s’est réuni à la Salle des Fêtes. 
Vous trouverez le compte-rendu complet du Conseil sur le site internet de la Ville : www.quintin.fr

Extrait des décisions du Conseil :

• Le Conseil Municipal a adopté son réglement intérieur, en conformité avec les dispositions du Code des collectivités territoriales
• Le Conseil Municipal a voté une augmentation des tarifs pour 2021. Cette augmentation a été fixée à 1,5% avec un arrondi selon les 

tarifs considérés. Seuls les tarifs de la publicité dans le Quintinais de Noël restent inchangés.
• Le Conseil Municipal a approuvé le transfert des voiries des lotissements Le Clos des Genêts et Le Clos Gillard au patrimoine 

communal proposé par les propriétaires desdites voiries.
• Le Conseil Municipal a voté le transfert du domaine privé communal au domaine public un total de 3 469 mètres linéaires de voirie, 

soit une augmentation de 16,51% du linéaire de voies publiques de la Ville porté à 24 470 mètres. Cet élément entre en compte 
dans le calcul des dotations versées par l’État à la commune.

Le Maire a par ailleurs informé le Conseil que, suite à de nombreux échanges avec la direction de La Poste sur le devenir du bureau de 
Poste de Quintin, fermé depuis le début de l’année 2020, celle-ci avait confirmé qu’elle souhaitait le maintien d’un bureau à Quintin. 
Que, par contre, la Poste ne se réinstallera pas dans le local actuel car elle demandait pour cela à la Ville de réaliser sur  ce bâtiment des 
travaux évalués à 235 000 euros. Un bureau de Poste ouvrira donc dans les mois à venir sur un autre site dans Quintin.

Conseil Municipal 
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Vie économique

La librairie Le Marque Page,
prête à marquer une nouvelle page de son existence !

Alors que le nombre des librairies généralistes 
indépendantes ne cesse de diminuer dans 
l’agglomération briochine comme partout en France, 
la librairie Le Marque Page, chère aux Quintinais, 
vient, elle, de fermer ses portes rue aux Toiles… pour 
mieux rouvrir, avec une surface de vente multipliée 
par six d’ici quelques semaines au 43 Grande rue.

En effet, Gilles Perrotin, qui avait repris la librairie 
il y a dix ans et avait transformé cette boutique de 
48 mètres carrés en un lieu riche culturellement 
et humainement, chaleureux, et reconnu bien au-
delà des limites de la ville de Quintin, va offrir à ses 
clients un nouveau lieu, entièrement rénové, lové dans l’un des plus beaux bâtiments à pans de bois du centre-ville. Le 
Marque Page y disposera de plus d’espace pour accueillir ses clients venant de bien au-delà de Quintin et pour présenter 
des rayons jeunesse, BD, sciences humaines et développement personnel plus étoffés qu’auparavant. Un espace de 
rencontre propice aux échanges avec les auteurs et aux ateliers pédagogiques sera aussi disponible.

Si le lieu s’agrandit et s’embellit, si une nouvelle identité visuelle sera à découvrir très prochainement en librairie comme 
sur le site internet du Marque Page, l’esprit reste le même. Pour reprendre ses mots, Gilles Perrotin, devenu libraire un 
peu par hasard, par opportunité et par passion, présente ainsi sa façon de travailler : « Sachant user de dialectique sans 
me départir d’un certain esprit critique, je laisse au lecteur qui franchit la porte de ma librairie le choix entre les livres 
les plus demandés, celui qu’il était venu commander, et, s’il ose ou a envie de sortir des sentiers battus, celui que je lui 
propose de mon fonds personnel, glané dans ce que j’apprécie le plus en littérature ou au gré de mes découvertes. » Ses 
clients apprécient l’âme qu’il a su donner à sa librairie et les découvertes qu’il leur permet de faire en leur proposant 
des ouvrages qu’ils n’auraient pour beaucoup sans doute jamais remarqués s’il ne les avait mis sur ses tables, pour leur 
plus grand plaisir. Là est d’ailleurs sans doute le maître-mot. Gilles Perrotin prend un réel plaisir à faire découvrir ou 
redécouvrir à chacun le plaisir de la lecture sous toutes ses formes.

Le projet d’agrandissement de la Librairie Le Marque Page bénéficie du soutien de Saint-Brieuc Armor Agglomération, 
de la Région Bretagne et du Centre National du Livre.

La devanture en travaux du nouveau Marque Page suscite une certaine curiosité...

API certifié Qualibat RGE

L’entreprise quintinaise Armor Plaquiste Isola-
tion a obtenu le label Qualibat RGE en novembre 
dernier. Ce label est important car il permet à ses 
clients de bénéficier des mesures fiscales incita-
tives lors de travaux de rénovation comprenant 
de l’isolation thermique. L’entreprise dirigée par 
Walid El Sayed emploie 4 salariés et réalise dans 
tout le département des travaux de menuiserie, 
d’aménagement de combles, de cloisons sèches 
et d’isolation de murs et toitures.

Tél. 07 85 11 10 26. Courriel : apl22@gmx.fr

Taxe d’apprentissage

Toutes les entreprises commerciales, industrielles ou artisanales 
françaises employant au moins un salarié doivent verser 0,68% 
de leur masse salariale au titre de la taxe d’apprentissage. Pour 
les entreprises de moins de 11 salariés, ce versement devra 
intervenir au plus tard le 1er mars prochain. 87% de ce versement 
devra être fait à l’OPCO dont dépend l’entreprise. Mais elle peut 
choisir de verser les 13% restant à l’établissement de formation 
d’apprentis de son choix. 
À Quintin,  les lycées Jean Monnet et Jean XXIII sont tous deux 
habilités à collecter ces 13%. Entrepreneurs quintinais, pensez 
à  ces établissements qui contribuent au rayonnement de notre 
ville quand vous vous acquitterez de cette taxe.
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Vie économique

Le Ticket commerçant® arrive dans l’Agglo
Pour soutenir le commerce de proximité, des « Ticket commerçant » vont permettre de bénéficier de 
réductions. Saint-Brieuc Armor Agglomération a été choisi comme territoire d’expérimentation par la 
Banque des Territoires avec Saint-Malo et Laval Agglomération pour expérimenter le dispositif « Ticket 
commerçant ». Ce dernier a pour objectif d’inciter les habitants à consommer localement afin de relancer 
l’économie du territoire. Dans l’agglo, il sera mis en place le 1er février pour 3 mois.

Comment ça marche ?

Vous pourrez télécharger votre chéquier  
de 5 tickets, soit 25 €, à dépenser dans les commerces 

de proximité participant à l’opération sur 
ticket-commercant.fr/saintbrieucagglo

Vous trouverez la liste des commerçants partenaires 
sur cette même plateforme.

Vous pourrez utiliser un ticket de 5€ dès 20€ d’achat.  
Le téléchargement de 5 tickets de 5€ est possible 

une fois par mois.

Lors de votre achat, vous validez votre ticket depuis 
votre smartphone en entrant le code du commerçant 

affiché en magasin.

Vous présentez au commerçant  
votre ticket affiché sur votre smartphone.

Le commerçant bénéficie immédiatement de 
l’opération et vous le soutenez grâce à votre achat.

Quels commerces peuvent 
bénéficier du Ticket 

commerçant® ?

Tous les commerces de Saint-Brieuc Armor 
Agglomération participant à l’opération à 
l’exception de la grande distribution.

Vous trouverez la liste des commerçants 
partenaires sur :
ticket-commercant.fr/saintbrieucagglo 
à partir du 1er février. 

Ils seront aussi identifiables grâce à un 
sticker « Ticket commerçant » apposé sur 
la vitrine.

Commerçants quintinais, pour pouvoir 
accepter ces tickets commerçants, inscrivez-
vous sur :

www.ticket-commercant.fr/saintbrieucagglo 

 L’inscription est possible dès le 11 janvier 2021
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CCAS / CIAS 
Le Président et les membres du CCAS profitent de la nouvelle année pour vous offrir leurs meilleurs vœux pour 2021. Plus que 
jamais, nous sommes à l’écoute de toute personne ayant besoin d’aide pour résoudre ensemble les problèmes dû au contexte 
actuel. Il suffit d’appeler le secrétariat mairie pour prendre rendez-vous. En 2020, malgré le confinement, 21 familles ont pu 
bénéficier d’aides financières diverses et 31 familles des bons de Noël. 
Le contexte sanitaire ne nous permettant pas, comme chaque année en Janvier, de nous retrouver pour le Repas des Aînés, 
Monsieur le Maire et le CCAS ont pris la décision de le reporter au dimanche 17 Octobre 2021. Pensez déjà à retenir cette date ! 
C’est un moment important pour nous tous d’échanges et de convivialité, pourquoi ne pas prévoir une jolie chanson ?
Le CIAS vous propose de répondre à un questionnaire que vous trouverez avec votre quintinais. Merci d’y répondre le plus vite 
possible via la mairie car de vos réponses dépendent les choix d’activités ou de conférences qui seront  proposés au cours du 
premier semestre 2021.  

Action sociale

Vœux du maire, galette des rois et début 
d’année en chanson à la résidence 
autonomie

Le vendredi 8 janvier 2021, Nicolas Carro, maire de Quintin, est venu présenter ses vœux et ceux de toute l’équipe municipale aux 
résidents du Pavillon.

Alors que la situation sanitaire et les protocoles imposés pour protéger au mieux les résidents ont parfois été contraignants pour 
nos anciens, ils ont pris un plaisir certain à participer à cet après-midi festif.
Après que Monsieur le maire, ait présenté ses vœux, l’après-midi s’est poursuivi en chanson alors que les résidents, assis à table 
dans le respect des règles sanitaires, savouraient une galette des rois et prenaient le verre de l’amitié.

Nicolas Carro était pour l’occasion accompagné de Marie-Madeleine Maujarret, Adjointe à la vie sociale et intergénérationnelle et 
par Bertrand Quémard, Conseiller délégué aux affaires sociales et à l’école publique.
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Se former à Quintin

Les autres atouts du lycée dans ce domaine ?
• Une nouvelle halle technique qui permet de recréer les conditions réelles d’un chantier 
avec des équipements modernes et régulièrement renouvelés

• L’apprentissage de nouveaux outils informatiques (REVIT - MODELEUR 3D) qui permettent 
progressivement d’introduire le BIM (Modélisation des Informations du Bâtiment) dans les 
enseignements technologiques

• Une formation qui se veut concrète notamment par la visite de chantiers et d’entreprises 
rendue possible par nos partenariats avec la branche professionnelle (FFB)

• Une structure à taille humaine pour un suivi individualisé des élèves

• Des modalités de formation variées (statut scolaire ou par voie d’apprentissage à compter 
de la 2ème année)

Un lycée, une formation porteuse d’emplois : 
BAC Pro technicien du bâtiment - organisation du gros 
œuvre (TBORGO).

Depuis quelques années, la construction a le vent en 
poupe et recrute bon nombre de salariés tous les ans. 
Ce regain d’intérêt pour ces métiers s’explique par :
• des évolutions notables dans le domaine de la 
construction qui doit appréhender de nouvelles 
normes énergétiques et environnementales pour 
répondre à la demande d’hébergements collectifs ou 
individuels ;
• des projets ambitieux tels que l’organisation des 
Jeux Olympiques en 2024 nécessitant la construction 
de structures sportives innovantes et esthétiques ;
• La demande croissante de logements sociaux dans 
les villes et les taux d’intérêt bas qui permettent la 
relance économique de ce secteur (en rénovation ou 
construction) ;
• Des départs à la retraite qui permettent une 
évolution de carrière avec des salaires attractifs.

Pour toutes ces raisons, le bac professionnel TBORGO du lycée de Quintin (famille des métiers de la 
construction durable et du bâtiment) est une voie d’avenir car il permet d’accéder à de nombreux 
emplois indispensables comme chef de chantier, conducteur de travaux, responsable méthodes, 
dessinateur en béton armé…

Ce bac professionnel permet aussi une poursuite d’étude vers différents BTS (Etudes et Economie de 
la Construction, Bâtiment) ou Brevets professionnels pour gagner encore en perspectives d’emplois.

Venez découvrir cette formation au lycée lors de ses portes ouvertes les samedi 13 février et 20 mars 
matin. Possibilité aussi pour les professionnels de prendre rendez-vous pour une visite personnalisée.

Témoignage d’un élève en 1ère 
professionnelle par apprentissage au 
LP de Quintin suite à sa réorientation 
après un bac pro systèmes numériques.

J’ai trouvé ma voie…
Ce métier est vraiment intéressant : il me permet de beau-
coup réfléchir car il faut souvent «faire de la bricole», pour 
arrêter un coffrage par exemple, pour que le béton ne 
s’échappe pas. Il faut aussi avoir de l’imagination. J’aime 
créer des bâtiments comme les hôpitaux qui sont essen-
tiels et qui vont permettre de sauver des vies ou encore 
des salles de sports où les gens vont s’amuser.
Je dois être patient mais aussi avoir un esprit d’équipe car 
il y a beaucoup de collègues autour de moi. 
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Valoriser le patrimoine par les nouvelles technologies : 
l’exemple de Quintin
Internet, réseaux sociaux, réalité virtuelle ou augmentée… Toutes ces technologies nous entourent et nous les utilisons au quoti-
dien pour de nombreuses opérations. Dès leur apparition à la fin des années 1990, les acteurs du patrimoine s’y sont grandement 
intéressés afin de mettre en valeur châteaux, églises et vieilles pierres. Simples gadgets ou véritables outils de valorisation ? 
Faisons le point avec les exemples mis en place à Quintin ces dernières années.

Longtemps la valorisation du patrimoine re-
posait sur le travail du guide, professionnel 
ou érudit local, qui par ses visites, parfois ses 
publications, mettait en avant les édifices histo-
riques de sa commune. Mais aujourd’hui, l’ère 
du smartphone a considérablement changé les 
moyens de médiation et permet de répondre à 
la demande croissante des visiteurs en matière 
de numérique. En plus des visites proposées 
par Tours et Détours et par l’Office de Tourisme, 
la Ville de Quintin a mis récemment en avant 
plusieurs outils numériques en lien avec le 
patrimoine.

Tout a commencé en 2018 par la mise en place 
du compte Facebook de La Fabrique – Atelier 
du Lin sur lequel ont été postées quotidienne-
ment des photographies anciennes de Quintin. 
Ces images, trouvées dans les archives ou 
transmises par des Quintinais, ont permis d’ou-
vrir le dialogue grâce aux souvenirs des uns et 
des autres. Tous ces souvenirs permettent de 
voyager dans le temps et révèlent des anec-
dotes qui jusqu’à présent n’avaient jamais fait 
l’objet de publication.

Enfin, la Mairie a mis en ligne des podcasts, petites chroniques audio permettant de découvrir la ville et son histoire par le son. 
Guidés par la voix d’un médiateur, vous serez transportés dans le temps par une mise en son afin de revivre l’ambiance des bistrots 
de Quintin, l’arrivée des Chouans en ou bien encore le travail dans les faubourgs de notre petite cité.

Tous ces exemples ne remplaceront jamais la médiation directe par un guide face à son public. Cependant ce sont des outils gra-
tuits qui permettent d’augmenter l’offre déjà disponible. D’autre part dans une situation de crise comme celle de 2020, ces outils 
ont permis à de nombreuses familles de découvrir en autonomie et donc en sécurité d’un point de vue sanitaire le patrimoine de 
la Ville de Quintin.

Les pages magazine du Quintinais

Le Géocaching, 
une autre mise en valeur du patrimoine par le numérique.

Cette chasse au trésor numérique internationale et gratuite permet 
à tous les visiteurs munis de smartphones géolocalisés de partir à la 
recherche de caches, des petits contenants dissimulés dans la nature. 
A Quintin, nous avons placé des caches à découvrir dans les sites du 
petit patrimoine local. Ainsi, les visiteurs sont amenés à chercher dans 
les lavoirs, les venelles, les fontaines… 
Et lorsque la cache est découverte, un petit texte vous racontant l’his-
toire du lieu s’affiche sur votre smartphone.
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Les pages magazine du Quintinais

Annick Nédélec nous raconte son 
Quintin
 

Annick Nédélec est incontestablement une figure de Quintin, 
tant son destin et sa carrière semblent totalement indisso-
ciables de notre Petite Cité de Caractère®. 
Arrivée à Quintin à 2 ans, en 1938, pour ne jamais plus s’en 
éloigner depuis, elle fut donc aux premières loges pour assister 
à la transformation de Quintin. 
Elle a aussi directement contribué au développement de notre 
ville, d’abord comme employée à la mairie, de 1956 à 1972, puis 
comme conseillère municipale de 1977 à 1989, où elle a lancé le 
premier numéro du Quintinais en 1977.
Se plonger dans ses souvenirs, c’est voyager dans le temps, de 
l’occupation à nos jours, et mieux comprendre le Quintin d’hier 
et d’aujourd’hui.
 

Grandir dans le Quintin occupé

Toute petite, mes premiers souvenirs sont ceux de la guerre. Les 
soldats allemands étaient partout. Ils occupaient le Château, 
l’hôtel de Bretagne, le Petit Séminaire, l’école Notre Dame, ainsi 
que le château de l’actuelle salle verte, qu’ils ont d’ailleurs fait 
sauter juste avant la libération.

Chaque matin, nous passions devant des sentinelles, ce qui 
entretenait un climat de peur permanente, auquel, trop petite 
pour réaliser, j’étais pourtant insensible. Et le couvre-feu, c’était 
autre chose qu’en ce moment ! La ville était littéralement fer-
mée avec des barrières en rondins de bois. 

Ayant grandi à La Vallée, j’ai été marquée par un épisode si-
nistre. En représailles d’échauffourées, les soldats allemands, 
dans le but de terroriser la population, avaient tiré depuis le 
bois autour de l’étang pendant ce qui m’a semblé être une ma-
tinée entière. Je ne crois pas qu’il y ait eu de blessés, mais un 
impact de balle est encore bien visible sur le bâtiment Axa. 
A la Libération, je garde également le triste souvenir des filles 
du café Le Souder, qui furent tondues. Je me souviens aussi de 
mon père, qui bien que fait prisonnier pendant la guerre, avait 
pourtant de la compassion pour des prisonniers allemands, 
blessés et gémissant dans un camion des FFI.

Quand Quintin s’est relevé de la Guerre

Le visage de Quintin a particulièrement changé dans les an-
nées qui suivirent la guerre. La France basculait dans les trente 
glorieuses et Quintin a profité de cette dynamique positive et 
enthousiasmante. 

La rue du Vau de Gouët, par exemple, aujourd’hui particulière-
ment agréable, était autrefois passablement malfamée. C’était 
un quartier peuplé de pauvres gens marginalisés, où la prosti-
tution sévissait. 
D’importants chantiers ont alors été entrepris. Les peupliers au-
tour de l’étang ont été rasés pour construire la route actuelle à 
l’emplacement de l’ancienne voie de chemin de fer. Je garde en 
mémoire le bruit et surtout la poussière incroyable qui émanait 
des concasseuses ! Pendant un été, le quartier de La Vallée avait 
été littéralement recouvert par la poussière.

Monsieur de Bagneux, pour qui j’ai travaillé à la mairie, a for-
tement contribué à cette modernisation de Quintin avec, rien 
que pour l’année 1958, l’inauguration de la mairie rénovée, de 
l’abattoir communal et des nouveaux jardins de La Vallée. Un 
an plus tard, nous avons remplacé le cheval de la mairie par 
un camion (conduit par Vincent Bannier), c’était le basculement 
dans l’ère moderne. 
 

Le prestige et le rayonnement de Quintin

Monsieur de Bagneux voulait donner du prestige à Quintin, et 
pour y concourir, la ville organisait, au début des années 70, 
chaque mois d’août, de véritables ballets aquatiques sur l’étang 
avec des jeux d’eau, des feux d’artifice, un son et lumière, pour 
un résultat féérique.
C’était un boulot de dingue pour l’organisation mais je crois que 
ce sont les événements les plus grandioses qu’il m’ait été don-
né de voir à Quintin. La foule venait par milliers et l’on dressait 
pour l’occasion des gradins autour de l’étang. 

J’ai souvenir que les gens parlaient alors de Quintin, comme du 
« petit Versailles de Saint Brieuc » ! Hélas ces spectacles très 
coûteux et trop dépendants des aléas de la météo se sont vite 
arrêtés. Mais Quintin continue aujourd’hui de rayonner, et de 
drainer du monde avec des événements superbes comme le feu 
d’artifice du 14 juillet, le festival des Chanteurs de rue, et de la 
Gastronomie, ou la fête des Tisserands.
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Interview Thiphaine LESSELING enseignante de la classe bilingue
Les classes bilingues français/breton sont des classes de l’école 
publique dans lesquelles l’enseignement est assuré à parité horaire 
en français et en breton.
Ces classes sont ouvertes à tous les élèves de la commune et des 
communes alentours que vous parliez breton ou pas. La majorité 
des élèves sont issus de familles qui ne pratiquent pas la langue 
bretonne.
La pratique de la langue bretonne commence systématiquement le 
matin par les rituels : dire bonjour, comment on se sent, la date du 
jour, compter les élèves…
Les classes ouvertes depuis 2017 comptent 22 élèves répartis ainsi :
• 1 en  petite section
• 5 en moyenne section
• 7 en grande section
• 4 en classe préparatoire 
• 5 en Cours élémentaire
Les classes bilingues mettent en œuvre un bilinguisme précoce, fa-
vorisé par la pratique quotidienne des deux langues comme outils 
de la communication et des apprentissages. Nous préparons l’en-
fant à s’ouvrir à la culture bretonne, par les chants, les comptines. 
Le projet pédagogique est centré sur le patrimoine « immatériel » 
breton. 
Thiphaine Lesseling l’enseignante, n’était pas bretonnante. Elle sou-
haitait que sa fille soit inscrite dans une école bilingue. Passionnée 
par la langue bretonne et la culture bretonne, Tiphaine a pris 
des cours du soir et  c’est tout naturellement qu’elle a souhaité 
transmettre aux autres. Préparation du concours de professeur 
des écoles avec option Breton puis plusieurs stages à Plounevez 
Moedec, Thiphaine arrive à Quintin à la rentrée 2019.

Les pages magazine du Quintinais

D’un enfant à l’autre à la garderie périscolaire 
Interviewés juste avant Noël, les enfants de l’école publique de Quintin sont bien dans leur ville. Hugo, Lino, Margot, Félicien 
et Neven ont parlé de leur vie à Quintin, fiers de paraître dans le Quintinais. 

Discussion à bâtons rompus.

• Je n’habite pas à Quintin, mais je viens à l’école et j’ai plein d’activités : le foot, aller à la piscine. Ce qui est bien à l’école, 
c’est qu’on peut travailler pour apprendre avec les deux maîtresses et le maître. J’adore l’histoire et on a visité le château de 
Quintin.

• Par contre, il faut rénover la tour à côté de l’église (la Tour des Archives NDLR) mais Quintin est joli avec les rues pavées et 
les vieilles maisons.

• J’aime bien les décorations de Noël et les magasins décorés.
• Mais pourquoi pas de décorations partout dans Quintin ?
• Je dis que c’est une jolie ville avec une belle école qui nous enseigne bien.
• Il y a deux écoles, une publique et une privée. Comme ça, si on redouble, on n’a pas de honte. Il y a plusieurs façons d’ap-

prendre.  J’aimerais bien être maîtresse dans cette école ! Je resterais à Quintin, il y a beaucoup de magasins, la fleuriste et 
deux boulangeries ! J’aime aussi la structure de jeux près de l’étang.

• Je voudrais être animateur dans une école, peut-être dans mon ancienne école, celle de Quintin. Je voudrais transmettre 
des jeux de société. Et quand on est animateur, ça dure plus longtemps, on rencontre plus de monde à mon avis. Mais Quin-
tin est peut-être un peu petit, mon père veut se rapprocher de Brest quand il sera à la retraite. C’est beaucoup plus grand.

• Mon rêve c’est d’être pilote d’avion pour pouvoir aller en Espagne ou en Corse. Mais je rendrai visite à la famille.
• Le mieux ce serait d’être pompier à Quintin.
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Repenser les mobilités pour une ville apaisée : appel aux volontaires.
Fin 2019, Saint-Brieuc Armor-Agglomération a approuvé son Plan de Déplacement Urbain. Ce plan établi pour la période 2019-
2029, vise à mieux équilibrer les modalités de déplacements au sein de notre territoire. Plus globalement, il s’agit notamment de 
contribuer, à notre échelle, à la réduction des émissions de Gaz à Effet de Serre (GES).

En France, le transport représente en effet, le 1er secteur contributif aux émissions de GES (30 % en 2017). La voiture particulière 
émet à elle seule, 53 % de ces émissions. Il ne s’agit pas de stigmatiser la voiture individuelle, indispensable dans nos campagnes, 
mais bien de repenser son usage en proposant des alternatives raisonnables et adaptées à nos besoins. En ville, 40 % des trajets 
font moins de 3 km. Offrir des solutions pour ces déplacements courts, représente donc une véritable opportunité pour faire de 
Quintin une ville apaisée et plus « verte ».

La réflexion s’engage donc à l’échelle de notre commune avec l’appui des services de Saint-Brieuc Armor-Agglomération. Tout en 
s’appuyant sur les orientations définies à l’échelle plus large, il s’agira principalement de promouvoir et faciliter les déplacements 
doux (piétons et vélos) en proposant des aménagements simples et fonctionnels qui permettront un usage sécurisé pour les 
trajets internes à notre commune. Pour ce faire, un groupe de travail a été mis en place. Nous souhaitons y intégrer des usagers 
quotidiens du vélo, alors, avis aux volontaires…

Des chefs, des produits locaux 
et du goût dans votre assiette au 
restaurant scolaire
Depuis 1990, la Semaine du goût propose à tous les publics 
d’explorer leurs sens gustatifs. Placé sous le haut patronage du 
ministère de l’agriculture et de l’alimentation, l’évènement vise 
aussi à sensibiliser les consommateurs sur les différents aspects 
du monde de l’alimentation : informations quant à la qualité et 
l’origine des produits consommés, découverte du savoir-faire 
gastronomique français, éducation autour du manger équilibré 
et de la lutte contre le gaspillage.

Voici tel qu’est présentée cette heureuse initiative sur le plan 
national. Plus localement et particulièrement au restaurant 
scolaire de ville de Quintin, dans la même veine et sensibilité, 
une action va être menée prochainement pour présenter aux 
enfants un repas pédagogique, sensoriel et raffiné.

Il s’agira d’associer le savoir faire de chefs de renom de la région à celui de producteurs locaux et du personnel du restaurant 
scolaire pour réaliser un repas aux enfants dans un esprit de découverte de nouveaux goûts, un véritable itinéraire 
gastronomique adapté aux enfants de la maternelle au primaire. 
Dans cette période difficile pour le monde de la restauration il faut saluer l’engagement des chefs et des producteurs pour ce 
genre d’initiative. Initier et éduquer le goût aux plus jeunes, responsabiliser au gaspillage alimentaire, échanger, partager voici 
quelques-uns des objectifs de cette journée pas tout à fait comme les autres.

Développement durable
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Divers

Don du Sang
Voici le bilan de la collecte de sang organisé à la 

Salle des Fêtes de Quintin le 23 décembre dernier :

• 94 donneurs se sont présentés 
• 86 prélevés, dont 5 nouveaux donneurs. 

L’objectif était ainsi atteint pour l’EFS.
Merci aux donneurs Quintinais et des communes 

avoisinantes.

Prochain rendez-vous le mercredi 10 mars 2021
Salle des fêtes de Quintin 11h-13h & 15h-19h
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La déconstruction de la 
Brasserie Duault touche à sa fin
Entammée au printemps 2020, le chantier de 
déconstruction du site de la Brasserie Duault, 
entrepris pour faire place au futur nouveau quartier, 
touche à sa fin. 
Après un désamiantage et un curage intérieur des 
bâtiments dans un premier temps, ce chantier s’est 
poursuivi   par la déconstruction à proprement 
parler des bâtiments. Il s’achève en janvier par des 
travaux de reprise et de confortement des éléments 
laissés en place. 
Le chantier, mené par l’entreprise Kerleroux, a été 
compliqué par les différences de niveau entre les 
différentes et parcelles et par l’imbrication des 
bâtiments qui y étaient implantés.
La friche ainsi nettoyée pourra faire la place au 
projet de nouveau quartier alliant pôle économique 
et quartier d’habitation en centre-ville.

Vous êtes une association quintinaise,  vous avez une 
information d’intérêt général à communiquer sur les 
supports de la ville, vous pouvez nous la transmettre par 
courriel à :

communication@quintin.fr

Collecte des Sapins de Noël
Afin de désengorger la déchèterie et de faciliter l’élimination 
des sapins de Noël par les Quintinais, deux points de collecte 
sont mis en place 

du 6 au 31 janvier 2021 :
• sur le parking de la Poste
• Chemin des sentes, au niveau du parking du terrain de 

tennis
Vous êtes invités à déposer vos sapins naturels dans les enclos 
barriérés installés pour cela sur les deux sites. Les sapins seront 
broyés pour produire du paillage qui servira ensuite dans les 
espaces verts.

Mairie de Quintin
Courriel : mairie@quintin.fr        Téléphone : 02 96 74 84 01

Horaires d’ouverture  :
Lundi, mercredi et vendredi : 9h00-12h30 et 14h-17h00
Mardi : 9h00-12h30 et 14h-18h00
Jeudi : 9h00-12h30
Samedi : 9h00-12h00


